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¨ cidades
Prefeitura de Mariana 
oferece até 40% de 
desconto no pagamento 
de multas de trânsito
PRATICIDADE. Através do Sistema de Notificação Eletrônica, con-
dutores podem quitar suas infrações com facilidade e economia.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Se-
gurança Pública e do Departa-
mento Municipal de Trânsito - 
DEMUTRAN, está oferecendo 
uma oportunidade imperdível 
para os condutores: realizar o 
pagamento de multas de trân-
sito com descontos de até 40%. 
Tudo isso é possível graças ao 
Sistema de Notificação Eletrô-
nica, uma plataforma digital 
que agiliza o processo de pa-
gamento e proporciona vanta-
gens aos condutores.

A adesão ao Sistema é re-
alizada por meio do aplicativo 
Carteira Digital de Trânsito, 
disponível na Play Store para 
dispositivos Android e na App 
Store para dispositivos Apple. 
Ao reconhecer a infração co-
metida, o condutor pode gerar 
o boleto com desconto e re-
alizar o pagamento de forma 
simples e prática, até a data de 

vencimento.
Vale ressaltar que ao optar 

pelo pagamento com descon-

to, o condutor abre mão da 
Defesa Prévia e do Recurso da 
Autuação. Além disso, receberá 
diretamente no celular as no-
tificações das infrações aplica-
das pelos órgãos atuadores. É 
importante destacar que esse 
sistema somente se aplica a in-
frações cometidas a partir de 
20 de abril deste ano.

Aproveite essa oportunida-
de oferecida pela Prefeitura e 
regularize suas multas de trân-
sito com descontos especiais. 
Baixe o aplicativo Carteira Di-
gital de Trânsito e simplifique 
o processo de pagamento das 
suas infrações.

É importante destacar que esse sistema somente se aplica a 
infrações cometidas a partir de 20 de abril deste ano.
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Violência contra mulher: Um chamado 
para ação contra o silêncio em Mariana
SUPORTE. O CREAS é um serviço de referência no acompanhamento a pessoas em situação de violência 
de gênero, oferecendo apoio e encaminhamentos necessários.

DA REDAÇÃO

A violência contra a mulher 
ocorre em diversos contextos, 
afetando mulheres de todas as 
idades, raças e classes econômi-
cas. Diante desse quadro pre-
ocupante, é essencial informar 
e conscientizar a população 
sobre o tema, incentivando as 
mulheres a denunciarem e exi-
girem respeito dos agressores.

Em entrevista com a Coor-
denadora do CREAS (Centro 
de Referência Especializado de 
Assistência Social) de Mariana, 
Rosana Araújo Dias, destacou-
-se a importância da Lei Maria 
da Penha, que define cinco ti-
pos de violência contra a mu-

lher: física, psicológica, sexual, 
patrimonial e moral. Rosana 
também apontou o machismo 
e a estrutura patriarcal como 
principais causas da violência, 
ressaltando que a saúde mental 
das mulheres pode ser profun-
damente afetada pelas agres-
sões, deixando sequelas emo-
cionais e sociais profundas.

Um dos principais desafios 
enfrentados pelas mulheres ao 
denunciarem casos de violência 
é a minimização de suas falas 
pela sociedade patriarcal. No 
entanto, Mariana conta com 
recursos e serviços disponí-
veis para auxiliar as vítimas. O 
CREAS é um serviço de refe-

rência no acompanhamento 
a pessoas em situação de vio-
lência de gênero, oferecendo 
apoio e encaminhamentos ne-
cessários. Além disso, a cidade 
conta com a Patrulha Maria da 
Penha, projeto da Guarda Mu-
nicipal que oferece segurança 
por meio do “Botão do Pâni-
co” e atendimento especializa-
do. A Polícia Militar também 
possui uma Patrulha de Pre-
venção à Violência Doméstica, 
que acompanha o cumprimen-
to de medidas protetivas.

A conscientização sobre 
a violência contra a mulher 
tem sido disseminada por 
meio de campanhas nas mí-

dias sociais, diálogos em es-
colas públicas municipais e 
ações promovidas por diver-
sas iniciativas. Contudo, ainda 
há muito trabalho a ser feito 
para mudar a mentalidade 
patriarcal e combater efetiva-
mente a violência de gênero.

A Coordenadora do CRE-
AS, Rosana Araújo Dias, ex-
pressou sua esperança de que, 
em breve, haja uma queda sig-
nificativa nos casos de violência 
contra mulheres e meninas em 
Mariana. Ela ressaltou a impor-
tância da união entre o Poder 
Judiciário, agentes de seguran-
ça pública, sociedade civil e o 
poder público municipal para 

criar uma rede eficiente de pro-
teção às mulheres.

A violência contra a mu-
lher é uma realidade preocu-
pante em Mariana, assim como 
em todo o país. No entanto, 
o município tem buscado en-
frentar esse problema por meio 
de ações de conscientização, 
suporte e proteção às vítimas. 
É fundamental que toda a so-
ciedade se engaje nessa luta, 
promovendo a igualdade de gê-
nero, respeito e dignidade para 
todas as pessoas. Somente com 
esforços conjuntos será possí-
vel construir um futuro mais 
seguro e igualitário para as mu-
lheres de Mariana.
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Além disso, equipes têm realizado serviços de limpeza e 
capina em todo o distrito.

Praça de Padre Viegas passa por 
intervenções visando lazer e investimento
EVOLUÇÃO. Comunidade comemora as melhorias realizadas pela Prefeitura de Mariana na Praça Central, 
incluindo a instalação de um novo playground.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Maria-
na, por meio da Secretaria de 

Obras, tem promovido inter-
venções na Praça Central do 
distrito de Padre Viegas, com o 

objetivo de proporcionar mais 
bem-estar à população e criar 
um espaço de lazer e recreação 
para as crianças. Nas últimas 
semanas, diversas melhorias 
foram realizadas, e a comunida-
de expressou sua gratidão pela 
instalação do novo playground, 
destacando a importância de 
um local seguro para as brinca-
deiras infantis.

Entre os serviços executa-
dos, destaca-se a concretagem 
do novo piso, a instalação com-
pleta do playground, que estava 
inativo, a colocação de cinco 
bancos de madeira, a monta-
gem de cercas de eucalipto 
para garantir a segurança, e a 
reforma das mesas. Além disso, 
equipes têm realizado serviços 
de limpeza e capina em todo 
o distrito, pintura de lixeiras e 
meio-fio, e a instalação de um 
corrimão na ponte principal.

Os funcionários estão 
empenhados em atender dia-
riamente as demandas do cro-
nograma, incluindo aquelas 
recebidas através do WhatsA-
pp: (31) 99684-0783, onde os 
moradores podem enviar fotos 
e vídeos para facilitar a identi-
ficação das necessidades. Com 
base nas demandas, incluindo 
sugestões da população, é ela-
borado um cronograma que 
prioriza as ações a serem rea-
lizadas diariamente pelos pro-
fissionais em diferentes pontos 
do distrito.

As intervenções na Pra-
ça do Distrito de Padre 
Viegas representam um in-
vestimento significativo da 
Prefeitura de Mariana, que 

busca promover melhorias 
na qualidade de vida dos 
moradores e oferecer espa-
ços adequados para o lazer 
e convívio comunitário. 

Entre os serviços executados, destaca-se a concretagem do 
novo piso e a instalação completa do playground.
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Atendimento de emergência na Policlínica 
é questionado por usuários
PROTOCOLO. Coordenador dos Serviços de Urgência e Emer-
gência diz que todo paciente que chega à Policlínica sem ter 
sido encaminhado pelo SAMU passa por uma avaliação inicial 
realizada por enfermeiros.

DA REDAÇÃO

A equipe do Jornal Ponto 
Final recebeu uma denúncia so-
bre um episódio de atendimento 
na Policlínica Central que levan-
tou questões sobre a eficácia dos 
protocolos de triagem e priorida-
des de atendimento. Segundo in-
formações recebidas, um jovem 
em uma cadeira de rodas chegou 
à Policlínica apresentando fortes 
dores abdominais, mas não rece-
beu atendimento de emergência 
imediato e foi direcionado para a 
sala de triagem, mesmo em uma 
situação crítica. Além disso, rela-
tos indicam que ele recebeu mor-
fina como medicação para aliviar 
a dor, evidenciando a urgência de 
um tratamento imediato.

Diante dessa grave denún-
cia, a redação entrou em conta-
to com o Secretário de Saúde, 
Jonathan Chaves, para obter es-
clarecimentos sobre o ocorrido. 
O Coordenador dos Serviços de 
Urgência e Emergência, Elton 
Magno, respondeu às perguntas 
levantadas, destacando que todo 
paciente que chega à Policlínica 
sem ter sido encaminhado pelo 
SAMU passa por uma avaliação 
inicial realizada por enfermeiros, 
a fim de verificar os sinais vitais 
e determinar se o caso requer 
atendimento de urgência. No 
entanto, devido à falta do nome 
do paciente na denúncia, não foi 
possível obter informações deta-
lhadas sobre o atendimento pres-
tado após a triagem.

Em conversa com o coor-
denador dos serviços, foi ex-
plicado que todos os pacientes 
que necessitam de atendimento 
em uma Unidade de Urgência 
e Emergência são submetidos 
a uma avaliação realizada pela 
equipe de enfermagem na sala de 
triagem, seguindo o Protocolo de 
Manchester. Esse procedimento 
está em conformidade com as 
melhores práticas de gestão de 
unidades de saúde de atendimen-
to “porta aberta”, sendo adotado 
em diversos estabelecimentos ao 
redor do mundo e amplamen-
te reconhecido e recomendado 
pelo Ministério da Saúde. Vale 
ressaltar que essa etapa não tem 
a finalidade de diagnosticar o 
paciente, mas sim de verificar o 
nível de risco apresentado.

Quando questionado sobre 

os critérios de triagem utiliza-
dos na Policlínica e a definição 
das prioridades de atendimento, 
Elton explicou que eles são ba-
seados no protocolo de Man-
chester, adotado em todas as 
Unidades de Urgência do Brasil. 
Esse protocolo se baseia em es-
tudos dos sinais e sintomas do 
paciente, conforme os critérios 
estabelecidos pelo Grupo Bra-
sileiro de Classificação de Risco. 
Com o aumento da demanda 
por atendimento nas unidades de 
urgência em todo o país, o proto-
colo de Manchester foi instituído 
com o objetivo de priorizar os 
casos mais graves. O sistema de 
classificação de risco é um pro-
cesso dinâmico que reconhece 
os pacientes que necessitam de 
tratamento imediato, levando em 
consideração o potencial de ris-
co, os agravos à saúde ou o grau 
de sofrimento, de modo a prio-
rizar o atendimento de acordo 
com a gravidade clínica e não a 
ordem de chegada.

Em relação ao tempo má-
ximo estabelecido para o início 
do tratamento adequado, o pro-
tocolo de classificação de risco 
utiliza diferentes cores para si-
nalizar a urgência dos casos. A 
“emergência” é indicada pela 
cor vermelha e requer aten-
dimento imediato; a situação 
“muito urgente” é sinalizada 
pela cor laranja, com tempo má-
ximo de atendimento de 10 mi-
nutos; a classificação “urgente” 
é representada pela cor amarela, 
com tempo máximo de atendi-
mento de até 60 minutos; a clas-
sificação “pouco urgente” é in-

dicada pela cor verde e pode ser 
atendida em até 120 minutos; 
já a classificação “não urgente” 
é representada pela cor azul e 
permite um atendimento em até 
240 minutos.

No que diz respeito às dire-
trizes e políticas de treinamento 
e capacitação dos profissionais 
de saúde da Policlínica para lidar 
com situações de emergência e 
atendimento prioritário, Elton 
ressaltou que elas são baseadas 
em protocolos instituídos pelo 
Ministério da Saúde, na Lei Or-
gânica 8.080 e no Grupo Bra-
sileiro de Classificação de Ris-
co. Todos os profissionais de 
enfermagem de nível superior 
são treinados, aprovados e ha-
bilitados para avaliar as queixas, 
sinais e sintomas dos pacientes. 
É importante destacar que todos 
os atendimentos são fundamen-
tados nos princípios básicos do 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
como Universalidade, Equidade 
e Integralidade.

Para fornecer um canal de 
feedback e permitir que os usu-
ários da Policlínica registrem 
denúncias ou relatem proble-
mas relacionados ao atendi-
mento, existe um sistema de 
ouvidoria no qual as reclama-
ções são direcionadas ao Secre-
tário Municipal de Saúde e ao 
coordenador responsável.

Diante dos fatos apresenta-
dos, o Coordenador dos Servi-
ços, Elton Magno, colocou-se à 
disposição para esclarecer quais-
quer dúvidas e buscar soluções 
para os problemas enfrentados 
diariamente na unidade.
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Marcelo Macedo ressaltou que como líder de governo, atua 
como um intermediário entre os vereadores e a população.

Líder de Governo revela desafios e 
preocupações em entrevista exclusiva
DESAFIOS. Marcelo Macedo abordou questões financeiras, gestão pública e obras em andamento.

DA REDAÇÃO

Marcelo Macedo, Líder de 
Governo, concedeu uma entre-
vista exclusiva ao nosso Diretor 
Rômulo Passos para discutir 
sua atuação atual e os desafios 
enfrentados. Com uma trajetó-
ria política que conta com seis 
mandatos, o vereador revela 
ter exercido o papel de líder de 
governo para outros prefeitos 
anteriores. A liderança atual 
foi decidida em conjunto com 
os vereadores, e o Vereador 
Maurício da Saúde foi nome-
ado vice-líder, e ambos estão 
trabalhando para manter uma 

harmonia entre o poder execu-
tivo e legislativo.

Durante uma entrevista, 
Marcelo Macedo conta que 
teve informações durante uma 
reunião na Uaitec, referente aos 
gastos do município de Maria-
na no período de janeiro a abril. 
Nesse quadro, a arrecadação 
atingiu cerca de 191 milhões e 
100 mil reais, enquanto os gas-
tos atingiram a marca de 230 
milhões e 300 mil reais. Essa 
situação levanta preocupações 
acerca da capacidade do go-
verno em investir, uma vez que 
os gastos ultrapassam a arreca-

dação. Marcelo expressou sua 
apreensão em relação à gestão 
atual, destacando que muitos 
dos problemas enfrentados 
são heranças de administrações 
passadas. Ele ressaltou a im-
portância do prefeito tomar as 
decisões necessárias, em con-
junto com os seus secretários.

O líder de governo tam-
bém mencionou um relatório 
da secretaria de planejamen-
to que apontou um aumento 
significativo nos gastos com 
cooperativas em comparação 
aos anos anteriores. Esse cres-
cimento levanta questionamen-
tos e destaca a necessidade de 
avaliar e compreender esse au-
mento, visto que o secretariado 
continua o mesmo.

Sobre a sua indicação do 
Secretário de Saúde, Jonathan 
Chaves, Marcelo Macedo des-
tacou a competência e confian-
ça no trabalho dele, citando 
sua experiência prévia na área 
pública. Ele enfatizou que a Se-
cretaria de Saúde está apresen-
tando uma gestão responsável. 
No entanto, ressaltou a necessi-

dade de ajustes na Secretaria de 
Educação, especialmente em 
relação à contratação de pro-
fessores. Marcelo enfatizou que 
é inaceitável a falta de professo-
res em sala de aula por mais de 
cinco meses.

Ao abordar seu papel como 
líder de governo, Marcelo Ma-
cedo ressaltou que como líder 
de governo, atua como um in-
termediário entre os vereado-
res e a população, levando suas 
demandas ao governo.

Por fim, ele expressou pre-
ocupação com o atraso nas 
obras da UPA em Mariana. Ma-

cedo enfatizou a importância 
de entender se a UPA é uma 
prioridade para o prefeito, des-
tacando a necessidade de evitar 
a paralisação desses projetos, 
mesmo que seja necessário fa-
zer ajustes nos recursos aloca-
dos.

A entrevista completa pode 
ser conferida no canal do You-
Tube do Jornal Ponto Final. É 
uma oportunidade para os ci-
dadãos acompanharem os de-
talhes das discussões e estarem 
informados sobre as ações e 
planos da atual gestão do mu-
nicípio.
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Os critérios para determinar a quantidade de fraldas geriá-
tricas que cada pessoa deve receber normalmente são de 4 
fraldas por dia.

Distribuição de fraldas geriátricas é 
esclarecida pelo secretário de Saúde 
PRAZO. A normalização do fornecimento está prevista para ocorrer dentro de 15 dias.

DA REDAÇÃO

Nesta segunda-feira (19), 
a redação do Jornal Ponto 
Final recebeu uma denúncia 
preocupante sobre a distribui-
ção de fraldas geriátricas no 
município. Segundo o denun-
ciante, apenas 60% das fraldas 
necessárias estão sendo entre-
gues, levantando questões so-
bre o impacto dessa escassez 
nas pessoas acamadas.

Após receber a denún-
cia, entramos em contato 
com o Secretário de Saúde, 
Jonathan Chaves, para escla-
recer a situação. O secretário 
afirmou que a informação 
não procede e esclareceu à 
população que não há dis-
tribuição fracionada inten-

cionalmente. Ele explicou 
que houve uma dificuldade 
do fornecedor em relação 
à quantidade de fraldas ge-
riátricas de tamanhos espe-
cíficos, o que levou a uma 
entrega inicial de apenas 
50% do quantitativo normal 
retirado pelos usuários. No 
entanto, a normalização do 
fornecimento está prevista 
para ocorrer dentro de 15 
dias, quando os usuários po-
derão retirar o complemento 
das fraldas para atender aos 
30 dias necessários.

É importante ressaltar 
que os critérios para de-
terminar a quantidade de 
fraldas geriátricas que cada 
pessoa deve receber nor-

malmente são de 4 fraldas 
por dia, mas esse número 
pode ser ajustado de acor-
do com critérios clínicos 
específicos de cada usuário 
ou beneficiário.

É essencial garantir que 
todas as pessoas que necessi-
tam desses produtos tenham 
acesso adequado e contínuo, 
levando em consideração 
suas condições de saúde e 
bem-estar. A população es-
pera que o fornecimento 
seja regularizado dentro do 
prazo estabelecido pelo Se-
cretário de Saúde, para asse-
gurar que todos os usuários 
recebam a quantidade neces-
sária de fraldas para sua hi-
giene e conforto.
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Feirão de Empregos de Mariana cria 
oportunidade de trabalho para todos

INÉDITO. O evento contará com a participação de diversas 
empresas e disponibilizarão mais de 200 vagas em diferentes 
áreas e funções.

DA REDAÇÃO

A cidade de Mariana 
está se preparando para 
receber um evento imper-
dível para quem busca o 
tão sonhado primeiro em-
prego ou uma recolocação 
no mercado de trabalho. A 
Associação Comercial, In-
dustrial e Agropecuária de 
Mariana (ACIAM) e a Câ-
mara de Dirigentes Lojis-
tas de Mariana se uniram a 
empresas locais, ADESIAP 
Mariana, Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, 
Secretaria de Ação Social, 
SINE Mariana e Programa 
Bolsa Família para realizar 
o tão aguardado Feirão de 
Empregos de Mariana.

No dia 28 de junho de 
2023, das 9h às 12h e das 
14h às 17h, o Centro de 
Convenções de Mariana 
será o ponto de encontro 
entre empresas e candidatos 
em busca de oportunidades 
de emprego. Empresários 
interessados em contratar 
podem participar divulgan-
do as vagas disponíveis em 
suas empresas, basta entrar 
em contato com a ACIAM/
CDL Mariana para obter 
mais informações.

O objetivo do evento é 
fortalecer a comunicação 
entre as empresas de Ma-

riana, que possuem vagas 
de emprego disponíveis, e 
a população que busca in-
gressar ou retornar ao mer-
cado de trabalho. Os can-
didatos devem comparecer 
ao local com currículo, 
documento de identidade, 
CPF e carteira de trabalho.

O Feirão de Empre-
gos de Mariana contará 
com a participação de di-
versas empresas da região, 
que juntas disponibilizarão 
mais de 200 vagas em dife-
rentes áreas e funções. As 
vagas serão destinadas pre-
ferencialmente para pesso-
as residentes em Mariana, 
valorizando os talentos lo-
cais.

Confira algumas das va-
gas disponíveis:
1. Açougueiro
2. auxiliar de açougueiro
3. ajudante de entrega
4. Assistente de departa-
mento fiscal
5. Assistente de departa-
mento pessoal
6. Atendente balcão pada-
ria
7. Atendente de açougue
8. Atendente de frios
9. Atendente de restaurante
10. auxiliar administrativo
11. auxiliar de depósito
12. auxiliar de limpeza
13. auxiliar de padaria

14. auxiliar de produção
15. Auxiliar de Sushiman
16. auxiliar fiscal
17. carpinteiro
18. confeitaria
19. conferente
20. costureira
21. Eletricista/Eletromecâ-
nico
22. Embalador PCD
23. Encanador
24. fiscal de loja
25. jardineiro
26. motoboy
27. Motorista Carteira D
28. Operador de Caixa
29. padeiro
30. pedreiro
31. Repositor de mercado-
ria
32. Sinalizador de carga
33. Vendedor de material 
de construção
34. Vendedor externo
35. Vendedor interno Call 
Center

Não perca essa opor-
tunidade de conseguir um 
emprego na sua área de in-
teresse. Mais informações 
podem ser transmitidas 
através do telefone e What-
sApp: 31 35571042.

Participe do Feirão de 
Empregos de Mariana e dê 
um passo rumo ao seu fu-
turo profissional!
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Juliano Duarte argumenta que é responsabilidade do poder 
público cuidar desses idosos caso o asilo não possa fazê-lo.

Revisão de Portaria gera 
dúvidas quanto ao 
fornecimento de fraldas 
ao Lar Santa Maria
CONTEXTO. O Artigo 4º da portaria estabelece que as institui-
ções municipais, tanto da rede pública quanto privada, que 
já recebem repasses financeiros ou materiais da Prefeitura de 
Mariana não serão contempladas pelo PROMANE.

DA REDAÇÃO

Na última Reunião Ordiná-
ria da Câmara de Mariana, rea-
lizada em 19 de junho, foi apre-
sentada a Portaria nº 001 de 03 
de março de 2023, assinada pelo 
Secretário Municipal de Saúde, 
Jonathan Chaves, que aprova a 
revisão do Programa Municipal 
de Atenção Nutricional Espe-
cializado (PROMANE) no mu-
nicípio. No entanto, um artigo 
específico tem gerado polêmica 
e chamado a atenção.

O Vereador Juliano Duarte 
expressou preocupação em re-
lação ao Artigo 4º da portaria, 
que estabelece que as institui-
ções municipais, tanto da rede 
pública quanto privada, que já 
recebem repasses financeiros 
ou materiais da Prefeitura Mu-
nicipal de Mariana não serão 
contempladas pelo PROMA-
NE. Juliano Duarte destacou 
o caso do Lar Santa Maria, um 
asilo que abriga pacientes do 
município de Mariana, prove-
nientes do Centro de Referên-
cia da Assistência Social de Alta 
Complexidade (CREAS).

Segundo o vereador, o Lar 
Santa Maria acolhe cerca de 60 
idosos, muitos dos quais não 
possuem renda alguma. Julia-
no Duarte argumenta que é 
responsabilidade do poder pú-

blico cuidar desses idosos caso 
o asilo não possa fazê-lo. Ele 
ressaltou que a Prefeitura sem-
pre forneceu fraldas aos idosos, 
inclusive durante a gestão de 
Duarte Júnior que enfrentou 
redução de receita.

Diante da polêmica, pro-
curamos o Secretário Munici-
pal de Saúde, Jonathan Chaves, 
para esclarecer a situação. O se-
cretário destacou que a porta-

ria foi elaborada com base em 
critérios de legalidade, passando 
pela análise da Procuradoria do 
Município. Ele afirmou que os 
idosos do Lar Santa Maria pa-
gam para estar no asilo, e o mu-
nicípio possui um convênio que 
repassa recursos financeiros à 
instituição. No entanto, Chaves 
ressaltou que é necessário regu-
lamentar a doação de fraldas aos 
idosos que necessitam, alegando 
que tal ação deve ser feita pela 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social, considerando critérios 
de vulnerabilidade social.

O secretário garantiu que 
não há intenção de suspender 
o fornecimento de fraldas, mas 
sim de organizar o processo de 
forma a atender democratica-
mente a todos que necessitam. 
Ele enfatizou que a Secretaria 
de Saúde fornecerá toda a assis-
tência necessária aos idosos do 
Lar Santa Maria, porém dentro 
dos parâmetros estabelecidos 
pela regulamentação adequada.
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Dia mundial do 
orgulho autista é 
criado para 
promove informação
INCLUSÃO. Aceitar e compreender o transtorno é um passo 
importante para promover uma sociedade inclusiva.

DA REDAÇÃO

O Dia Mundial do Orgu-
lho Autista, celebrado em 18 
de junho, tem como objetivo 
promover a conscientização e 
disseminar informações sobre 
o transtorno do espectro au-
tista. O diagnóstico precoce 
desempenha um papel funda-
mental no desenvolvimento e 
no acesso ao tratamento ade-
quado ao longo da vida.

É importante ressaltar 
que o suporte para lidar com 
o autismo não se limita ape-
nas àqueles que recebem o 
diagnóstico. Não são apenas 
as crianças, adolescentes e 
adultos autistas que necessi-
tam de apoio, mas também os 
pais. É evidente que a manei-
ra como nos comportamos 
afeta diretamente o com-
portamento deles, portanto, 
é crucial que estejamos bem 
para transmitir isso a eles.

Debater o tema e comba-
ter o preconceito são objeti-
vos essenciais na celebração 
dessa data. É fundamental 
divulgar as necessidades es-
pecíficas das pessoas autistas 
para garantir seus direitos. 

Os pais conscientes desejam 
que a sociedade também re-
conheça as necessidades es-
pecíficas de seus filhos em 
diversos contextos, como 
na escola, no mercado, no 
shopping, em viagens, trans-
porte público e em todos os 
lugares em que eles tenham 
acesso, tornando-os verda-
deiramente acessíveis.

Embora o diagnóstico 
geralmente seja feito na in-
fância, o autismo não se res-
tringe a essa fase da vida. 
Aceitar e compreender o 
transtorno é um passo im-
portante para promover uma 
sociedade inclusiva, onde 
as pessoas autistas sejam 
respeitadas e tenham suas 
necessidades atendidas em 
todos os estágios da vida. 
O Dia Mundial do Orgulho 
Autista nos convida a refle-
tir, aprender e agir em prol 
da igualdade e da inclusão.

Para saber sobre as ações 
de conscientização e leis 
municipais, a redação do 
Jornal Ponto Final entrou 
em contato com a Prefeitu-
ra de Mariana para solicitar 

esclarecimentos sobre as leis 
municipais e direitos dos 
autistas. Confira a seguir as 
perguntas realizadas. Até o 
fechamento não houve re-
torno.
• Quais são as ações específi-
cas de direitos estabelecidos 
aos autistas no município 
atualmente?
• Como o diagnóstico pre-
coce do autismo está sendo 
incentivado e implementado 
no município?
• Quais são as medidas to-
madas para garantir o trata-
mento adequado e contínuo 
às pessoas com autismo ao 
longo de suas vidas?
• Como as escolas do muni-
cípio estão sendo orientadas 
e preparadas para atender às 
necessidades dos alunos au-
tistas?
• Quais são as políticas e 
práticas em vigor nos aten-
dimentos terapêuticos pelo 
SUS para pessoas com autis-
mo no município?
• Existem leis específicas que 
regem a inclusão e o trata-
mento de pessoas com autis-
mo em estabelecimentos pri-
vados no município? Se sim, 
como essas leis estão sendo 
aplicadas e monitoradas?
• Quais são os programas de 
conscientização e capacita-
ção oferecidos aos profissio-
nais que lidam com pessoas 
com autismo no município?
• Como é feito o acompanha-
mento e a avaliação do pro-
gresso das ações implemen-
tadas em relação aos direitos 
dos autistas no município?
• Quais são os desafios en-
frentados na implementação 
dessas ações e como estão 
sendo abordados?
• Existe algum canal de co-
municação ou órgão res-
ponsável onde a comunida-
de pode obter informações 
atualizadas sobre as ações e 
direitos dos autistas no mu-
nicípio?
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Atraso e impasse marcam obras da 
Unidade de Pronto Atendimento (UPA)
TRANSTORNOS. Em duas entrevistas exclusivas Rômulo Passos buscou esclarecimentos para o longo 
período que a UPA de Mariana encontra-se em obras.

DA REDAÇÃO

Na última quinta-feira 
(15), Rômulo Passos visi-
tou as obras da Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
de Mariana, onde entrevis-
tou José Geraldo, repre-
sentante da empresa Terra 
e Técnica responsável pela 
obra. Um dos principais 
pontos de controvérsia em 
relação à UPA é o muro 
que a cerca. Segundo José 
Geraldo, durante a gestão 
do ex-Prefeito interino Ju-
liano Duarte, foi decreta-
da situação de emergência 
devido ao risco de desliza-
mento e ruptura do prédio. 
O poder público não podia 
se arriscar nesse aspecto, o 
que levou à construção do 
muro. Atualmente, a obra 
encontra-se em um está-
gio moderado, aguardan-
do a liberação de termos 
aditivos pela prefeitura e 
o pagamento devido. José 
Geraldo acredita que, se 
houver essas liberações, a 
obra poderá ser finalizada 
em cerca de 90 dias.

Em relação aos custos, 
estima-se que a prefeitura 
precisaria gastar cerca de 
3,5 milhões de reais para a 
parte interna do prédio e de 
6 a 7 milhões de reais para 
a parte externa, de acordo 
com o orçamento da Terra 
e Técnica.

José Geraldo expressou 
seu desejo de concluir a 
obra, mesmo que seja a úl-
tima que ele realize em Ma-

riana. Ele mencionou que o 
Prefeito Edson Agostinho 
ainda não compareceu às 
obras este ano, ou, se com-
pareceu, não estava pre-
sente. Entre os visitantes 
recentes, José Geraldo des-
tacou os vereadores Juliano 
Duarte, Pedrinho Salete e 
Manoel Douglas.

Em busca de esclare-
cimentos Rômulo Passos 
retornou às obras da UPA 
na quarta-feira (21). Dessa 
vez, além de José Geraldo, 
estavam presentes o Procu-
rador do Município, Juliano 
Barbosa, e o Secretário de 
Obras, Leonardo Rodri-
gues. O Secretário explicou 
que a obra foi licitada com 
o prédio, mas, ao longo do 
processo, percebeu-se a ne-
cessidade de serviços com-
plementares. Para realizá-
-los, é preciso autorização 
e aditivos que ainda não 
foram liberados. Ele citou 
o exemplo do ar condicio-
nado, que demandaria a re-
tirada do forro. Os serviços 
complementares dependem 
das licitações e autoriza-
ções da prefeitura.

Segundo José Geraldo, 
o maior problema enfren-
tado pela UPA é o reforço 
estrutural, pois a obra foi 
iniciada em 2014 e ficou 
parada por sete anos oca-
sionando os problemas es-
truturais da UPA. Ele culpa 
o prefeito da época, o Se-
cretário de Saúde e outros 
responsáveis pelas circuns-

tâncias atuais.
O Procurador Juliano 

Barbosa esclareceu que a 
contratação da UPA come-
çou em um contrato dife-
rente, iniciado em 2015, e 
que os problemas estrutu-
rais são uma questão se-
parada. Ele ressaltou a im-
portância de um relatório 
detalhado sobre as causas 
das patologias apresentadas 
para determinar as respon-
sabilidades. Caso os pro-
blemas sejam provenientes 
de falhas na execução ini-
cial, o município não pode 
simplesmente pagar sem 
questionar, visando a pre-
servação do dinheiro pú-
bl ico.

Diante dos impasses 
e atrasos, o aditivo para a 
conclusão da obra está em 
discussão, levando em con-
sideração aspectos técnicos 
e o cuidado necessário com 
o dinheiro público. Ele res-
salta que a prefeitura não 
tomará decisões precipita-
das e buscará corrigir er-
ros anteriores e responsa-
bilizar os culpados, em vez 
de simplesmente adicionar 
mais aditivos ao contrato.

  As duas entrevistas 
completas podem ser con-
feridas no canal do YouTu-
be do Jornal Ponto Final. É 
uma oportunidade para os 
cidadãos acompanharem os 
detalhes das discussões e 
estarem informados sobre 
as ações e planos futuros 
para a obra.
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Ex-prefeito e atual 
secretário são 
condenados por 
improbidade 
administrativa
RECURSO. Em resposta à condenação, Duarte Júnior declarou 
que buscará recorrer dentro das regras do poder judiciário. 

DA REDAÇÃO

O Ex-Prefeito de Mariana, 
Duarte Júnior, recebeu uma 
condenação por improbidade 
administrativa da segunda Vara 
cível, criminal e de execuções 
penais da comarca local. A de-
cisão implica na suspensão dos 
direitos políticos de Duarte por 
5 anos e no pagamento de uma 
multa no valor de 30 mil reais. 
Além dele, o atual Secretário de 
Governo, Edvaldo Andrade, e 
o motorista Luiz Carlos Aveli-
no da Silva também foram con-
denados no mesmo processo. 

Segundo as informações 
apresentadas no caso, entre 
2015 e 2016, Luiz Carlos pos-
suía um veículo no nome de sua 
esposa, por meio de cooperati-
vas licitadas pela Prefeitura de 
Mariana, prática considerada 
ilegal. O motorista, conhecido 
como Maradona, disponibili-
zou seu próprio carro para a 
cooperativa visando obter ren-
da extra. Para vencer a licitação, 
o veículo, um Honda City, foi 
registrado em nome da esposa 
de Luiz Carlos. 

O Ministério Público de 
Minas Gerais afirmou que Du-
arte e Edvaldo contribuíram 
para desvios de recursos e en-
riquecimento ilícito do moto-
rista e sua esposa. Em resposta 
à condenação, Duarte Júnior 
declarou que buscará recorrer 
dentro das regras do poder judi-
ciário. Ele destacou que, embo-
ra não possua um conhecimen-
to aprofundado do processo, 
procurou reduzir custos e taxas 
durante seu mandato para evi-
tar problemas econômicos em 
Mariana. “Conheço muito pou-
co sobre esse processo, a única 
coisa que eu sei é que era um 
único veículo que rodava para 
a saúde. Entramos ainda na 1ª 
instância com um embargo de 

declaração para tentar reverter 
a situação, mas eu queria que 
as pessoas pudessem que a co-
operativa de Mariana gastava 
3 milhões e meio com locação 
de veículos, eu reduzi o custo 
para 1,200 milhão. A coope-
rativa cobrava do cooperado 
29% de taxa administração, eu 
abaixei para 17%. Eu sei que fui 
muito firme para não permitir 
que Mariana quebrasse em seu 
momento mais difícil economi-
camente e hoje sou condenado 
por um veículo que rodava na 
saúde. A gente vai responder 
dentro do processo para tentar 
demonstrar que eu não tinha 
acesso aos veículos relaciona-
dos com a cooperativa, não 
teve nenhum tipo de dolo ad-
ministrativo”.

A multa de 30 mil reais 
aplicada ao ex-prefeito também 
será estendida ao motorista 
Luiz Carlos e ao Secretário de 
Governo, Edivaldo Andrade, 
conforme determinado pela 
justiça. Edivaldo esclareceu que 
não tinha conhecimento dos 

acontecimentos e expressou 
sua tranquilidade diante da situ-
ação. “Essa semana saiu a sen-
tença e eu fui responsabilizado 
juntamente com o Ex-Prefeito 
Duarte a respeito de um veícu-
lo da Cooperativa que pertence 
a uma esposa de um servidor 
concursado que estava rodan-
do para a secretaria de saúde, e 
agora depois de sete anos saiu 
a condenação. Não vou entrar 
no mérito do processo, não me 
cabe, respeito a decisão judicial. 
Não sabíamos desse veículo 
porque não tínhamos a gerên-
cia da cooperativa. Não teve 
dano erário, mas teve multa de 
30 mil’, finalizou o secretário.

É fundamental respeitar 
as decisões judiciais e garantir 
a transparência e a responsabi-
lidade na gestão pública. Essa 
condenação enfatiza a impor-
tância de combater a impro-
bidade administrativa e serve 
como um alerta a todos os 
agentes públicos sobre a neces-
sidade de agir com integridade 
e em conformidade com a lei.

A multa de 30 mil reais aplicada ao ex-prefeito também será 
estendida ao motorista Luiz Carlos e ao secretário de gover-
no, Edivaldo Andrade.
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RECURSO. Em resposta à condenação, Duarte Júnior declarou 
que buscará recorrer dentro das regras do poder judiciário. 

DA REDAÇÃO
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Duarte Júnior, recebeu uma 
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administrativa da segunda Vara 
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cisão implica na suspensão dos 
direitos políticos de Duarte por 
5 anos e no pagamento de uma 
multa no valor de 30 mil reais. 
Além dele, o atual Secretário de 
Governo, Edvaldo Andrade, e 
o motorista Luiz Carlos Aveli-
no da Silva também foram con-
denados no mesmo processo. 
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suía um veículo no nome de sua 
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Minas Gerais afirmou que Du-
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ra não possua um conhecimen-
to aprofundado do processo, 
procurou reduzir custos e taxas 
durante seu mandato para evi-
tar problemas econômicos em 
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co sobre esse processo, a única 
coisa que eu sei é que era um 
único veículo que rodava para 
a saúde. Entramos ainda na 1ª 
instância com um embargo de 

declaração para tentar reverter 
a situação, mas eu queria que 
as pessoas pudessem que a co-
operativa de Mariana gastava 
3 milhões e meio com locação 
de veículos, eu reduzi o custo 
para 1,200 milhão. A coope-
rativa cobrava do cooperado 
29% de taxa administração, eu 
abaixei para 17%. Eu sei que fui 
muito firme para não permitir 
que Mariana quebrasse em seu 
momento mais difícil economi-
camente e hoje sou condenado 
por um veículo que rodava na 
saúde. A gente vai responder 
dentro do processo para tentar 
demonstrar que eu não tinha 
acesso aos veículos relaciona-
dos com a cooperativa, não 
teve nenhum tipo de dolo ad-
ministrativo”.

A multa de 30 mil reais 
aplicada ao ex-prefeito também 
será estendida ao motorista 
Luiz Carlos e ao Secretário de 
Governo, Edivaldo Andrade, 
conforme determinado pela 
justiça. Edivaldo esclareceu que 
não tinha conhecimento dos 
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sua tranquilidade diante da situ-
ação. “Essa semana saiu a sen-
tença e eu fui responsabilizado 
juntamente com o Ex-Prefeito 
Duarte a respeito de um veícu-
lo da Cooperativa que pertence 
a uma esposa de um servidor 
concursado que estava rodan-
do para a secretaria de saúde, e 
agora depois de sete anos saiu 
a condenação. Não vou entrar 
no mérito do processo, não me 
cabe, respeito a decisão judicial. 
Não sabíamos desse veículo 
porque não tínhamos a gerên-
cia da cooperativa. Não teve 
dano erário, mas teve multa de 
30 mil’, finalizou o secretário.

É fundamental respeitar 
as decisões judiciais e garantir 
a transparência e a responsabi-
lidade na gestão pública. Essa 
condenação enfatiza a impor-
tância de combater a impro-
bidade administrativa e serve 
como um alerta a todos os 
agentes públicos sobre a neces-
sidade de agir com integridade 
e em conformidade com a lei.

A multa de 30 mil reais aplicada ao ex-prefeito também será 
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A BR-356 é uma via de acesso essencial para quem precisa 
utilizar serviços básicos, 

Mariana terá audiência 
pública para discutir 
pedágio e duplicação 
da BR-356
DUPLICAÇÃO. O objetivo da audiência é debater questões 
relevantes relacionadas à duplicação da BR-356, bem como as 
tarifas de pedágio propostas pelo governo.

DA REDAÇÃO

O governo de Minas Ge-
rais está enfrentando críticas 
e polêmicas de autoridades, 
comerciantes e moradores de 
cidades cortadas pela rodovia 
BR-356 devido a um projeto 
inicial que prevê a cobrança de 
um pedágio considerado eleva-
do. De acordo com o Programa 
de Concessões Rodoviárias do 
governo estadual, os motoristas 
que utilizarem a rodovia para 
percorrer um trajeto de cerca de 
80 km entre Nova Lima e Ouro 
Preto terão que desembolsar 
um valor total de R$ 26,22 em 
duas praças de pedágio.

A primeira praça de pe-
dágio será instalada em Nova 
Lima, na região metropolitana 
de Belo Horizonte, e terá um 
custo de R$ 14,51. Já a segunda 
praça será montada em Ouro 
Preto, na região Central, com 
um valor estimado de R$ 11,71, 
o que afetará diretamente os 
moradores de Mariana que uti-
lizam a rodovia diariamente.

Essa proposta de tarifa 
“salgada” tem preocupado os 
moradores das cidades de Ita-
birito, Ouro Preto e Mariana, 

que temem ter que desembol-
sar mais de R$ 50 em pedágios 
para se deslocarem até a capital 
mineira. A BR-356 é uma via 
de acesso essencial para quem 
precisa utilizar serviços básicos, 
como saúde, alimentação e la-
zer, sendo diariamente percor-

rida por mais de 10 mil veículos, 
incluindo caminhões que trans-
portam minério, importante ati-
vidade econômica da região.

O vereador de Mariana, 
Ronaldo Bento, solicitou 
uma cópia do procedimento 
para realização de uma au-
diência pública. O objetivo 
dessa audiência é debater 
questões relevantes relacio-
nadas à duplicação da BR-
356, bem como as tarifas de 
pedágio propostas pelo go-
verno, abordando também o 
programa de concessões ro-
doviárias do estado.

A comunidade local está 
atenta às discussões sobre a 
concessão da rodovia, bus-
cando garantir que as tari-
fas de pedágio sejam justas 
e que o acesso aos serviços 
essenciais não seja prejudi-
cado. A expectativa é que as 
autoridades e demais envol-
vidos encontrem soluções 
equilibradas para atender às 
necessidades da população e 
promover o desenvolvimen-
to da região.
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As reformas abrangeram diversas áreas dos ambientes

Prefeitura reinaugura 
escolas municipais 
com melhorias 
estruturais e 
ambientais
UPGRADE. Três instituições passaram por significativas altera-
ções, visando proporcionar maior conforto e bem-estar para 
toda a comunidade escolar.

DA REDAÇÃO

Na última semana, a Pre-
feitura de Mariana, por meio 

da Secretaria de Educação, pro-
moveu a reinauguração de três 
importantes escolas munici-

pais: a Escola Municipal Sinhô 
Machado, em Santa Rita Du-
rão; a Escola Municipal Dante 
Luiz dos Santos, na Barroca; e 
a Escola Municipal Aníbal de 
Freitas, em Cachoeira do Bru-
mado. Essas instituições de en-
sino passaram por significativas 
alterações em seus ambientes, 
visando proporcionar maior 
conforto e bem-estar para toda 
a comunidade escolar.

As reformas abrangeram 
diversos aspectos, incluindo a 
pintura externa e interna, insta-
lação de forro, revisão elétrica, 
revisão do telhado, implanta-
ção da área de serviço, pintura 
do piso, instalação de revesti-
mento cerâmico nos banheiros, 
substituição de vasos sanitários 
com caixa acoplada, construção 
de guarita, banheiro na quadra, 
troca de portas e janelas.

Com as melhorias estru-
turais e ambientais, as escolas 
municipais reinauguradas estão 
preparadas para proporcio-
nar um ambiente propício ao 
aprendizado e ao desenvolvi-
mento integral dos alunos. 
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Febre maculosa: 2 pessoas morreram e 
9 casos foram confirmados em MG
MARIANA. Ações de prevenção são aguardadas para divulgação, o 
tratamento rápido é “fundamental” para a eliminação da bactéria.

DA REDAÇÃO

Minas Gerais é um estado 
endêmico para a febre macu-
losa, isto significa que a doen-
ça é comum ao estado e pode 
ocorrer durante todo o ano. 
Nos períodos mais secos, me-
ses de abril a outubro, os casos 
da doença tendem a aumentar, 
por isso é de fundamental im-
portância intensificar as ações 
de vigilância do agravo e os cui-
dados preventivos. O estado já 
registrou duas mortes por febre 
maculosa em 2023. Até o dia 6 
de junho, segundo a Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-MG), 
nove casos foram confirmados 
— 28% a mais do que no mes-
mo período do ano passado. 
A preocupação em torno das 
complicações provocadas pela 
doença acontece após a morte 
de duas pessoas e um quarto 
em investigação.

Os diagnósticos positivos 
para a doença no primeiro se-
mestre de 2023 — até 6 de ju-
nho — tiveram alta de 28,5% 
quando comparados com o 
ano passado. “Em 2023, até o 
momento, foram registrados 
nove casos confirmados de fe-
bre maculosa, dos quais dois 
evoluíram a óbito. Em 2022, 
no mesmo período, foram con-
firmados sete casos no Estado, 
num total de 27 naquele ano”, 
informou a SES-MG. Seis mor-
tes foram contabilizadas.

O tratamento rápido é 
“fundamental”, a internação 
ocorre geralmente para que o 
paciente seja tratado com anti-
biótico visando a eliminação da 
bactéria. Ao contrário de outras 

doenças, como a dengue e as 
respiratórias, a doença não tem 
uma época propícia. Entramos 
em contato com a Prefeitura de 
Mariana na intenção de infor-
mar sobre ações realizadas no 
município para prevenir, mas 
até o fechamento desta edição 
não obtivemos resposta. Confi-
ra abaixo as perguntas enviadas 
ao Executivo. 
1. Quais são as orientações e 
medidas preventivas que estão 
sendo adotadas pela Secretaria 
Municipal de Saúde de Mariana 
em relação à febre maculosa?
2. O município de Mariana está 
realizando visitas técnicas nas 
regiões rurais para orientações 
e investigação epidemiológica 
da febre maculosa?
3. Existe uma busca ativa de 

casos suspeitos da doença em 
Mariana? Como essa busca está 
sendo realizada?
4. A Secretaria Municipal de 
Saúde emitiu alguma Nota Téc-
nica para orientar as medidas 
preventivas e de controle da 
febre maculosa em Mariana? 
Quais são as principais reco-
mendações contidas nessa nota?
5. Quais são as ações em an-
damento para ampliar o co-
nhecimento dos profissionais 
de saúde em Mariana sobre a 
febre maculosa? Quais são os 
treinamentos, capacitações ou 
alertas emitidos pela Secretaria 
Municipal de Saúde?
6. O município de Mariana tem 
adotado alguma estratégia de vi-
gilância epidemiológica específica 
para identificar casos da febre ma-
culosa? Quais são os procedimen-
tos de investigação utilizados?
7. Existe um canal de comu-
nicação ou órgão responsável 
onde a população de Mariana 
pode obter informações atuali-
zadas sobre a febre maculosa e 
as ações em andamento?
8. Quais são os desafios en-
frentados pelo município 
de Mariana na prevenção e 
controle da febre maculosa? 
Como esses desafios estão 
sendo abordados?
9. Além das ações menciona-
das, existem outras medidas 
preventivas ou de conscientiza-
ção sendo implementadas em 
Mariana para combater a febre 
maculosa?
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O governo está adicionando R$ 50 a mais para crianças de sete 
a 11 anos, adolescentes de 12 a 18 anos, gestantes e lactantes.

Bolsa Família já começou a ser pago 
maior valor médio da história
BENEFÍCIO. O programa vai contemplar 21,2 milhões de famílias neste mês e 9,8 milhões de famílias rece-
bem mais recursos neste mês do que receberam em maio.

DA REDAÇÃO

O Bolsa Família já iniciou 
os pagamentos no último dia 
19, trazendo consigo novos 
benefícios e o maior valor 
médio da história do progra-
ma de transferência de renda: 
R$ 705,40. Neste mês, serão 
contempladas 21,2 milhões de 
famílias, representando um in-
vestimento total de R$ 14,97 
bilhões, conforme informado 
pelo Ministério do Desenvol-
vimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome 
(MDS). Os pagamentos serão 
realizados pela Caixa Econômi-
ca Federal até o dia 30 de junho, 
seguindo a ordem do número fi-

nal do NIS (Número de Identi-
ficação Social). Hoje, os benefi-
ciários com NIS de final 1 estão 
recebendo o auxílio (consulte o 
calendário do Bolsa Família de 
junho para mais informações).

A partir deste mês, o go-
verno está adicionando R$ 50 
a mais para crianças de sete a 
11 anos, adolescentes de 12 a 
18 anos, gestantes e lactantes. 
Esses acréscimos asseguram 
que 9,8 milhões de famílias re-
cebam recursos adicionais em 
comparação ao mês de maio.

Em março, durante o re-
lançamento, o Bolsa Família 
começou a pagar R$ 150 por 
família com crianças de até seis 

anos. Completando com o va-
lor mínimo de R$ 600 por fa-
mília, o benefício pode chegar 
a até R$ 850 ao considerar to-
dos os benefícios disponíveis.O 
primeiro passo para participar 
do programa é estar inscrito no 
Cadastro Único (saiba como se 
cadastrar clicando aqui) e man-
ter os dados corretos e atualiza-
dos. O cadastramento é realiza-
do nos postos de atendimento 
da assistência social dos muni-
cípios, como os CRAS, sendo 
necessário apresentar o CPF ou 
o título de eleitor.

É importante ressaltar 
que, mesmo estando inscrita 
no Cadastro Único, a família 

não passará a receber o Bolsa 
Família imediatamente. Todos 
os meses, o programa realiza 
uma identificação automática 
das famílias que serão incluí-
das e que começarão a receber 
o benefício. No mês de abril, 
por exemplo, 113 mil famílias 

foram incluídas no programa. 
O Bolsa Família continua a 
ser uma importante ferramen-
ta para auxiliar as famílias em 
situação de vulnerabilidade, 
proporcionando um suporte fi-
nanceiro essencial para garantir 
suas necessidades básicas.
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O programa é destinado a mulheres que residem em Maria-
na, Ouro Preto, Antônio Pereira, Santa Rita Durão.

Samarco amplia oportunidades para 
mulheres com Programa Trainee 
OPORTUIDADE. Para participar do processo seletivo é necessário ter Carteira Nacional de Habilitação C 
ou D e ensino médio completo.

DA REDAÇÃO

A Samarco lançou, na 
última segunda-feira (19), o 
Programa Trainee - Operado-
ras de Equipamento 2023, ex-
clusivo para mulheres. São 25 
vagas e a atuação será no Com-
plexo de Germano, em Maria-
na. As inscrições vão até o dia 
14 de julho e devem ser reali-
zadas através do link: https://
vagas.com.br/v2531447.

O programa é destinado a 
mulheres que residem em Ma-
riana, Ouro Preto, Antônio 
Pereira, Santa Rita Durão e 
distritos próximos, ampliando 
as oportunidades para que as 
pessoas atuem na região onde 
residem. Para participar do 
processo seletivo é necessário 
ter Carteira Nacional de Habi-

litação C ou D e ensino médio 
completo. As candidatas farão 
teste online, entrevistas e ava-
liação psicológica. A previsão 
é que as selecionadas iniciem 
as atividades em setembro 
deste ano. Para aprimorar as 
competências técnicas e pro-
fissionais, haverá um pro-
grama de desenvolvimento 
completo com duração de 18 
meses.  “É uma oportunidade 
para que mulheres, cisgênero 
e transgênero, se juntem a nós 
na busca pelo propósito de fa-
zer uma mineração diferente. 
Este programa tem objetivo 
de prepará-las para a nova po-
sição, além de promover o de-
senvolvimento profissional de 
moradoras das comunidades 
anfitriãs. Entendemos que 

ações como essa cooperam 
para uma sociedade mais 
justa e equânime e reforça 
nosso compromisso em in-
serir e desenvolver pessoas 
dos grupos minorizados na 
nossa empresa”, destacou a 
gerente-geral de Desenvolvi-
mento Humano e Organiza-
cional, Vera Lucia.   

O Programa Trainee 
Operadoras de Equipamento 
está entre as ações desenvol-
vidas no âmbito do Progra-
ma de Diversidade, Equidade 
e Inclusão (DE&I), criado no 
ano passado. A ação está ali-
nhada ao propósito de fazer 
uma mineração diferente e 
atrelada à agenda ESG (sigla 
em inglês para ambiental, so-
cial e governança).   
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.
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SBT VAI NA FÉ três vezes ana
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A importância da inclusão e tratamento do autismo 
O autismo é um transtorno do neurodesenvolvimento que afeta a maneira como uma pessoa percebe e inte-

rage com o mundo ao seu redor. É uma condição complexa e variável, caracterizada por dificuldades na comunica-
ção, interação social e padrões de comportamento restritos e repetitivos.

É fundamental destacar a importância do diagnóstico precoce do autismo. Identificar os sinais e sintomas 
do autismo em uma idade inicial pode permitir que intervenções e tratamentos adequados sejam implementados 
o mais cedo possível. O diagnóstico precoce oferece às crianças autistas a oportunidade de receberem terapias e 
apoios específicos, maximizando seu desenvolvimento e qualidade de vida. Quanto mais cedo o diagnóstico for 
feito, melhor será o prognóstico e as chances de intervenção bem-sucedida.

Além disso, a conscientização da sociedade como um todo é essencial para garantir a inclusão e o respeito às 
pessoas com autismo. A desinformação e os estigmas em torno do autismo podem levar à marginalização e exclu-
são dessas pessoas. É necessário promover a educação e a sensibilização, para que a sociedade compreenda que o 
autismo é uma variação natural da condição humana, não uma doença a ser curada.

É importante compreender que cada pessoa autista é única, com habilidades e desafios individuais. Devemos 
adotar uma abordagem centrada na pessoa, respeitando suas diferenças e oferecendo apoio adequado às suas ne-
cessidades. Inclusão, aceitação e acessibilidade são pilares fundamentais para criar uma sociedade inclusiva e justa.

Além disso, é necessário fornecer suporte adequado às famílias que enfrentam desafios diários na criação e 
no cuidado de seus filhos, e o apoio e a compreensão da comunidade são essenciais. Iniciativas como grupos de 
apoio, programas de treinamento para pais e profissionais, e acesso a serviços de saúde e educação especializados 
são cruciais para fornecer o suporte necessário às famílias.

A inclusão de pessoas autistas em todos os aspectos da sociedade é uma meta a ser alcançada. Isso significa 
garantir a acessibilidade física e digital, adaptar ambientes educacionais e profissionais para atender às necessidades 
individuais e criar oportunidades igualitárias em todas as áreas da vida. A diversidade neurofuncional enriquece a 
sociedade, e é nosso dever garantir que todas as pessoas, independentemente de sua condição, tenham os mesmos 
direitos e oportunidades.

Portanto, a importância do diagnóstico e tratamento do autismo não pode ser subestimada. Além disso, 
a conscientização da sociedade sobre o autismo é um passo crucial para garantir a inclusão, o respeito e a 
igualdade para todas as pessoas autistas. Juntos, podemos construir uma sociedade mais empática, inclusiva 
e acolhedora para todos.

Charge

Cultivar uma autoimagem 
positiva e autêntica

A percepção que te-
mos de nós mesmos é, de 
fato, uma parte fundamen-
tal de nossa identidade e 
bem-estar. É importante 
valorizar nossa própria 
opinião e autoimagem, em 
vez de depender exclusi-
vamente da opinião dos 
outros para nos sentirmos 
validados e seguros.

A opinião dos outros 
pode ser influenciada por 
diversos fatores, como suas 
próprias experiências, pre-
conceitos, expectativas e até 
mesmo seu estado emocio-
nal no momento. Portanto, 
confiar inteiramente na vi-
são que os outros têm de 
nós pode levar a uma per-
cepção distorcida ou até 
mesmo prejudicial.

Desenvolver uma au-
toimagem positiva e sau-
dável envolve aprender a 
reconhecer nossas próprias 
qualidades, habilidades e 
valores, independentemen-
te do que os outros pos-
sam pensar ou dizer. Isso 
não significa ignorar com-
pletamente a opinião dos 
outros, mas filtrá-la de ma-
neira adequada, levando em 
consideração o contexto e 
a relevância da perspectiva 
que estão apresentando.

É importante lembrar 
que somos seres únicos, 

com nossas próprias expe-
riências, sonhos e ambições. 
Nossa autoestima e auto-
confiança se baseiam em 
como nos vemos e como 
nos valorizamos. Valorizar 
a nossa própria percepção 
também nos dá a liberdade 
de tomar decisões alinhadas 
com nossos valores e obje-
tivos, em vez de nos deixar 
levar exclusivamente pelas 
expectativas externas.

Ao mesmo tempo, é va-
lioso buscar feedback cons-
trutivo e saudável das pes-
soas em quem confiamos, 
especialmente quando se 
trata de nosso crescimento 
pessoal. O equilíbrio entre 
a autoimagem positiva e a 
abertura para o feedback 
externo pode nos ajudar 
a desenvolver e melhorar 
como indivíduos.

Em resumo, a opinião 
dos outros pode ter um pa-
pel em nossas vidas, mas a 
forma como nos percebe-
mos e valorizamos é funda-
mental para nosso bem-es-
tar e crescimento pessoal. 
Cultivar uma autoimagem 
positiva e autêntica nos per-
mite viver de acordo com 
nossos próprios princípios 
e encontrar satisfação e feli-
cidade em quem somos.

Cynthia Gonçalves

CACHOEIRA DO BRUMADO
Marco Brandão

ALI ... DAQUELE CALENDÁRIO
LADO ESQUERDO DO PEITO
JÁ DESPENCOU MUITO JANEIRO
FEITO A CACHOEIRA DO BRUMADO

ATÉ PARECE QUE FOI ONTEM
QUE ELA ESTEVE AO MEU LADO
CURTINDO UM CÉU ENLUARADO
PRATEANDO AS ÁGUAS DO LUGAR

CACHOEIRA DO BRUMADO ... CACHOEIRA DO 
BRUMADO
DE MARIANA ... MINAS GERAIS
CACHOEIRA DO BRUMADO ... CACHOEIRA DO 
BRUMADO
DOS MEUS UAIS ... DOS MEUS AIS

ONDE ANDARÁ A GURIA
QUE ESCULPIA EM MEU CORAÇÃO
O AMOR É ETERNO ENQUANTO DURA
ENQUANTO É CHAMA E PAIXÃO

DOS MEUS OLHOS BROTAM AGORA
COMO MINAS D’ÁGUA DUAS NASCENTES
RECORDAÇÃO DAQUELES INSTANTES
QUE FEITO CACHOEIRA GANHAM VAZÃO



O atleta marianense Jean Carlos vence a prova do 
arremesso de peso no Campeonato brasileiro Parao-
límpico na Categoria F.38 e se torna Tri-Campeão Pa-
raolímpico. Parabéns pela dedicação e pela vitória!
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No próximo domingo (25), quem comemora mais uma 
primavera é o Netinho, e com certeza ele irá comemorar 
igual a essa foto com a sua cervejinha do lado. Parabéns  
muita paz, saúde, alegrias e felicidades!

Quem marcar presenã em nossa coluna social e como 
destaque é a Mirian Dellamore. Como sempre, muito 
simpática! Abraços.

As responsáveis pelo ótimo atendimento na Odonto 
Company são a Thaynara, a Karoline e a Ana clara. 
Parabéns pelo ótimo serviço prestado.

O aniversariante da última segunda-feira (19), foi o ve-
reador Fernando Sampaio. Desejamos muito sucesso e 
vida longa. Parabéns!

Serginho e Ramon na Corrida do Galo Véio que aconteceu 
neste último final de semana. 


